
別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分 社会教育委員会議 

文書番号 上富教社第 516号 

決裁期日 令和７年６月９日 

名 称 令和７年度第１回社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議 

日 時 令和７年６月６日（金） 18：00～19：00 

場 所   社会教育総合センター 大集会室 

出席者 

（委員）8名（欠席：森委員、桑原委員） 

（講師）十河社会教育主事 

（事務局）鈴木教育長・髙松課長・村上主幹 

     佐藤根主査・松田主任・永井主事・工藤主事・青野主事 

内 容 

 （進行：教育振興課長） 

１ 委嘱状交付 

２ 教育長挨拶 

３ 社会教育委員、教育振興課社会教育班職員紹介 

４ 委員長、副委員長の選出について 

  本来であれば互選であるが、事務局案（委員長⇒森委員、副委員長⇒ 

 桑原委員）を提示し、よろしければ承認いただきたいがよろしいか。 

  ⇒承認 

  承認いただいたため、委員長は森委員、副委員長は桑原委員となった。 

  なお、本人たちには内諾を得ている。 

５ 研修 

  講義 「社会教育委員の役割」「国が社会教育委員に期待していること」 

  講師 北海道教育庁上川教育局教育支援課社会教育指導班社会教育主事 

      十河 俊輔 氏 

 上川教育局十河社会教育主事より、社会教育委員に向け、「社会教育委

員の役割」と「国が社会教育委員に期待していること」を講義いただい

た。講義の中で、社会教育委員の役割として、地域の声を拾い、行政と

のコミュニケーションの中で、地域の活性化を図っていくことを講義い

ただいた。 

 

６ 議題 

 （１）報告事項 

  ①令和７年度社会教育関係事業の実施状況について 

   事務局より、配布資料に基づき説明。 

   ・住民会対抗ソフトボール大会については１チームのみの参加であっ 

    たため中止。                ≪裏面に続く≫ 



  ②令和７年度社会教育施設等整備状況について 

   事務局より、配布資料に基づき説明。 

   訂正：アリーナ棟天井改修工事について工期の末日は 2月 28日から 

      2月 27日に訂正 

   質疑：池田委員より、５月の時点で富原球場を利用したが、トイレが 

      空いておらず、社会教育総合センターまで来たが、まだ使えな 

      かったということであっているのか。 

   回答：富原球場の鍵にトイレの鍵をつけていなかったためであり、現 

      在は対応済みである。 

      鍵をつけることとなった経緯として昨年度運動公園のトイレに 

      て悪質ないたずらが発生していたためである。 

 （２）協議事項 

  ①令和７年度上富良野町社会教育委員兼公民館運営審議会委員の開催に 

   ついて 

   ア社会教育委員の役割、計画等について 

社会教育委員の役割については配布資料に基づき説明 

会議の計画は、配布資料に基づき年 5回とし、社会教育事業につい

ての説明を 2回（8月、10月）、検証評価の回数を 2回（1月、3月）

事務局より提案。 

また、評価方法について、第 10 次中期計画の重点項目に基づいた

評価方法を提案。 

   イ会議開催 上記のとおり、5回とする 

   ウ社会教育委員の部会構成について 配布資料のとおり 

    質疑：下園委員 

 社会教育委員についてなぜ、70歳未満となっているのか。文化連

盟は高齢化が進み、会議に出られる会員が多くない現状にある。 

（事務局） 

 70 歳未満については附属機関等の設置及び運営に関する規程が

あり、それに則って各推薦機関に依頼を行った。 

（下園委員） 

 国の長寿化を受けて、年齢制限の撤廃等は起こるのか 

（事務局） 

 規程については町の規程になるため、今後町としてどうしていく

かにより、それに準じて対応していく。 

  ②社会教育委員が担う委員への選出（事務局案） 

   ・文化財保護委員 ⇒ 下園委員、池田委員 

   ・上富良野高校振興会委員 ⇒ 社会教育委員委員長充て職 

   ・青少年国内交流及び青少年海外派遣人材育成事業実行委員 

    ⇒ 坂本委員 

   ・上富良野の青少年健全育成をすすめる会 理事 

    ⇒ 社会教育委員委員長充て職       ≪次ページに続く≫ 



   ・上富良野町行政評価委員 ⇒ 井上委員、若佐委員 

  ⇒承認（本人たちには内諾を得ている） 

  ③令和７年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員の研修等について 

   事務局より配布資料に基づき説明 

   内容等が決まり次第連絡するため、出席報告いただく。 

 

その他 

 ・今後の会議送付と xIDの登録について 

  今後の会議案内の送付については町の情報発信を行っている xIDを用い 

 て行いたいと考えている。 

  詳細については企画商工観光課 DX推進班の向山主幹より説明。 

  また、会議の案内だけでなく事業の案内についても周知していきたい。 

 


